

DICCIONARIO ESPAÑOL

Markel

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intencion de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Markel ha contribuido al diccionario con 43 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo amp.significadode.org

7u7

La sigla 7u7, es un emoticono utilizado en redes sociales que significa alguien llorando. 7u7 define a alguien triste.

a dios pongo por testigo

Frase que hizo popular una grandísima película y que significa cuando alguien se compromete a algo de una forma férrea y que va a cumplir sin ningún género de dudas. Es muy romántica la frase pero no garantiza nada.

alirón

Al igual que la manguara de huelva es otra expresión derivada de la transcripción literal de la pronunciación de expresiones o palabras inglesas. A finales del siglo 19 en las explotaciones mineras de los ingleses en Bilbao , los trabajadores de las minas cuando encontraban una nueva veta de hierro se ponían a celebrarlo y a gritar "all iron" que en ingles significa todo hierro. Los locales que se encontraban por ahí hicieron su versión particular y crearon el alirón que inicialmente sirvió para festejar con cachondeo los títulos de liga o de copa del equipo local, el Athletic de Bilbao. Como este grandísimo equipo gano muchísimos títulos en España, únicamente con jugadores locales, la palabra alirón se extendió a partir de entonces como la pólvora para celebrar la victoria de cualquier competición deportiva. Fue muy famoso el grito de guerra bilbaíno, alirón el athletic campeón.

aturuxo

Aturuxo se denomina a un chillido ancestral del pueblo gallego. Básicamente se utilizaba para comunicarse entre pueblos. Utilizado tanto en la guerra como de reclamo sexual o alegría sin más. Se cree que su origen proviene de los pueblos celtas.

calistenia

Gimnasia que consiste en hacer ejercicios de lucha contra tu propio peso. Con anillas una posicion o maniobra conocida de la calistenia es el jesucristo,que consiste en hacer la cruz agarrado de las dos anillas con los brazos y soportando todo el peso del cuerpo a la altura de los hombros.

canelita en rama

Canelita en rama es una expresión utilizada para indicar que algo es muy bueno. Seria interesante conocer su etimología.

conr

ConR son las siglas que significan Contratación Socialmente Responsable, siendo una iniciativa de la ONCE española para fomentar las contrataciones sociales. Este tipo de contrataciones abarcan áreas como el trabajo digno, la inclusión social, medidas accesibilidad, igualdad de oportunidades etc..

covid-19

Covid-19 es el nombre que la Organización Mundial de la salud ha asignado al coronavirus que ha surgido en Wuhan y que tiene al mundo en vilo a día de hoy. Covid-19 significa Corona (CO) Virus (VI) y D (Disease) que en ingles significa enfermedad y por último el 19 que es el numero que le corresponde por orden de aparición.

dar el pinqui

En el norte de España se utiliza dar el pinqui o dar el pinki cuando se aplica una capa de barniz a un suelo de madera recién acuchillado. Sería curioso averiguar la etimología de esta expresión ya que es algo que desconozco.

demostración

demostración significa realizar una serie de acciones concretas para certificar que una afirmación, un hecho o una teoría son veraces.

extronista

La verdad es que es curioso como surgen nuevos vocablos. Un programa de éxito sobre relaciones de pareja inventa un trono para que un tronista o una tronista que son los que se sientan ahí sean agasajados y cortejados por otros participantes musculados y engomados para que al final el tronista se decida por uno de ellos. Luego de ahí llega la fama y para vender mas revistas o programas se añade al currículum la palabra Extronista como si fuera algo de valor y de hecho lo es porque hay millones de personas que compran esas cosas. Así que un Extronista no es alguien con antepasados reales o una cultura excelsa que mereciese en su época sentarse en un trono o algo parecido.

falta de valor

Falta de valor significa que carece de valentía para encarar cualquier situación que se le presente. "Cobarde" se dice muchas veces. También significa cuando algo no sirve para nada o no tiene valor, por ejemplo el peso argentino, el bolivar venezolano.

fuerza histérica

La fuerza histérica es aquellas reacciones físicas fuera de lo normal que es capaz de desarrollar el organismo ante situaciones de emergencia extremas.

gadget

Mas anglicismos innecesarios, gadget significa accesorio o dispositivo. Muy utilizado para denominar a esos nuevos dispositivos electrónicos con los que nos inundan.

garillo

El garillo es una palabra bastante desconocida pero que en el mundo de los viñedos es muy utilizada o por lo menos era muy utilizada hasta hace poco.

El garillo es una pequeña hoz con la que los trabajadores de un viñedo extraen los racimos de uva manualmente. Con la irrupción de las máquinas

modernas que extraen la uva automáticamente se ha dejado de usar el garillo y por tanto el uso de la palabra va desapareciendo poco a poco

Garillo tambien es un apellido español muy afincado en filipinas.

guayar o guayando

En general guayar o guayando mejor dicho significa estar triste y llorando. En puerto Rico puede significar desde baile pegado hasta rallar una zanahoria por ejemplo o rayar la vitroceramica.

inculturizado

Inculturizado significa que carece de cultura o que se la ha perdido por causa del entorno

las 12 uvas

Las 12 uvas que se comen en sincronía con las 12 campanadas que da el reloj cuando llega a las 00:00 del 1 de enero, es una tradición en España seguida por millones de españoles que se juntan frente al televisor o en la calle. Se supone que si te comes *las 12 uvas* en cada campanada el nuevo año que entra te traerá mucha suerte.

licanólogo

La palabra licanólogo o licanóloga significa experto en hombres lobo. Realmente es una mala traducción de una palabra en una serie reciente de tim burton. Hay otra expresión mejor para ello licántropo.

log4j apache

Es el nombre de la libreria de software sobre la que se ha detectado un agujero de seguridad que hace vulnerables a millones de servidores de internet que utilizan dicha tecnología. *Log4j* significa creadora de log para java , log y 4 que es for en ingles para en castellano y J representa a Java. Básicamente lo que hace esta libreria es registrar la actividad que se desarrolla en un servidor apache. La categoria del fallo es 10/10 ultravulnerable.

lux aeterna

Lux aeterna significa Luz eterna en latín, también es el último sencillo que ha sacado la banda de música heavy californiana Metallica con un sonido salvaje que recuerda mucho a sus inicios. También Lux aeterna es el título de una película de terror y un relato corto.

manguara

La manguara es una curiosa palabra que proviene de la idiosincrasia característica de Andalucía en España, concretamente en la provincia de Huelva. Se empezó a escuchar la palabra en las mundialmente y archiconocidas minas de Rio Tinto, los trabajadores ingleses que en el siglo 19 las explotaban iban después de la jornada a la tasca y pedían "man water" que en ingles significa agua ardiente y cuya pronunciación se asemeja a algo así como "manguara". Los locales con su alegría característica empezaron a adoptarla de forma graciosa y desde entonces por la zona se puede escuchar a la gente pedir la manguara cuando quieren una copita de aguardiente. Hay otra historia muy similar a esta con la palabra alirón, en este caso hay que desplazarse un poco más al norte de España..

matemáticos

Plural de matemático . Personas que se dedican a las matemáticas

maxear

Maxear dícese cuando en un videojuego tienes un personaje y lo evolucionas al máximo de su nivel.

mediocampo

El mediocampo es la expresión que más se utiliza en el futbol para hablar de lo que pasa en el partido de futbol en la parte mitad del campo. En esa zona juegan los mediocampistas y generalmente se habla de la labor que estos realizan.

nft

Una vez más nos encontramos ante una abreviatura de unas palabras inglesas "No fungible token" que traducidos al castellano significa "Token No Fungible". Básicamente son pedazos digitales con certificado de autenticidad e historial de transacciones. La tecnología de cadena de bloques "Blockchain" permite tokenizar , para simplificarlo aunque no es lo mismo digitalizar, cualquier cosa de la vida real. Cuadros, fotos, contratos, hipotecas, videos etc.... podrían ser ejemplos de NFT. Actualmente se han hecho subastas millonarias de estos tokens, recordando bastante a las millonadas que se pagan en el mercado del arte. La diferencia es que con un NFT no te pueden engañar y con un cuadro sí.

olentzero

El olentzero es un ser de la mitologia vasca que en la actualidad trae regalos por navidad a niños y adultos de todo Euskalherria (Pueblo vasco). La tradicion en cambio situa a olentzero como un carbonero que venia del bosque a anunciar el solsticio de invierno y a traer carbon a todas las casas para calentarlas, luz y calor. Por eso los vascos

felicitan la navidad como eguberri on que quiere decir buenos nuevos dias. Se supone que aquello de traer carbon a los hogares para calentarlos degeneró en el agasajo el dia de navidad con todo tipo de regalos tanto a niños como a adultos, como era de esperar en una sociedad de insaciable consumo. La figura de olentzero ha desplazado en la sociedad vasca tanto a las tradiciones cristianas como puede ser la del niño jesus como a las anglosajonas encarnadas por santa claus o papanoel y de dominio absoluto en el mundo entero.

pacta sunt servanda

Frase utilizada por bildu y podemos para hacer cumplir el pacto firmado para derogar íntegramente la reforma laboral.

pellets de plástico

Los pellets son pequeñas porciones de un material que por lo general son de forma redondeada y de un tamaño no superior a los 5mm de diametro. Los pellets de plástico por tanto son unas bolitas de ese material que se utilizan para transportarlo. Esas bolas se pueden utilizar en máquinas de inyeccion de plásticos, impresoras 3d etc.. El origen de la palabra pellet viene del latín pilula que es el diminutivo de pila o pelota. Los pellets contribuyen a la economia circular ya que forman parte del proceso de reciclaje.

pin parental

El pin parental significa dar la posibilidad a los padres para que sus hijos hagan objeción de conciencia a determinadas materias impartidas en los centros educativos. La problemática de la diversidad de género da vértigo a determinadas clases políticas ya que piensan que explicar la normalidad sexual actual de las relaciones chico-chico chica-chica puede hacer que sus hijos o hijas se conviertan en homosexuales de la noche a la mañana y que por tanto haya que gastar después en médicos para curar esa homosexualidad. Una vergüenza que en pleno siglo xxi se piense así.

pinki

En el norte de España pinki se utiliza para denominar al barniz que se aplica a los suelos recién acuchillados.

pirulear

Pirulear en España significa hacer trampas, ya que una pirula es una trampa, una ilegalidad etc.. En latinoamerica se utiliza cuando alguien va a bailar, se debe su origen a una conocida telenovela, Pedro el escamoso.

gatargate

Qatargate es el término empleado por la prensa internacional para referirse al escándalo que ha supuesto la investigación de la policía belga sobre supuestos sobornos por parte del dinero qatari a miembros influyentes del parlamento europeo para llevar el mundial de fútbol a ese pais. En el qatargate ya se ha procedido con detenidos e imputados.

reduflación

La reduflación significa incrementar los precios de los productos sin subir el precio oficial de los mismos. Esto es posible hacerlo en productos envasados que mantengan su envase pero disminuyan el contenido. Reduflación por tanto genera inflación reduciendo contenido.

sajol

En valencia sajol se utiliza para denominar a una variedad de higo, también se utiliza el sajol. Parece que sajol es una palabra compartida con el catalán.

semidragón

softlanding

anglicismo innecesario para aterrizaje suave en cualquier disciplina, aeronautica, financiera etc

tecnomagia

La tecnomagia es una magia que puede hacer vibrar objetos o cosas y además se puede hacer conjuros maléficos o benéficos según la joven liga de la justicia.

texto argumentativo

El texto argumentativo, tal y como su propio nombre indica, es el texto que se utiliza en un escrito para argumentar una idea concreta.

tqmpsqtnmqdlmm

Un palabro, una modernidad o un engendro de nueva generación generado en las absurdas redes sociales.
tqmpsqtnmqdlmm viene a significar algo así como "te quiero mucho pero siento que tú no me quieres de la misma manera", como es obvio la expresión se utiliza para explicar una gran decepción por un amor al que no se le corresponde de la misma manera o como es debido. Ha sido tan grande la expansión de este vocablo (Similar a la del covid diría yo :-)) que ya se utiliza hasta para etiquetar videos que muestran decepciones de cualquier tipo. Por lo que he comprobado se utiliza mucho en la red social de TIK-TOK y es obvio que la RAE no acabe incorporando tqmpsqtnmqdlmm en su diccionario ya que no es posible su pronunciación.

transculturizado

Modismo para designar a una persona que ha estado viviendo diferentes culturas y que una de ellas o parte de una de ellas se ha asentado en su cultura actual. Transculturizado por lo tanto significa que ha adoptado rasgos, partes o la totalidad de otra cultura diferente a la suya propia.